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PTA本部って、お堅い・忙しい・難しそう…なんてイメージありませんか？？
今回は、本部で活動するメリットや、今年度の活動状況などの説明を通して、本部に対す
るイメージチェンジと活動への興味を持っていただければと思います！（PTA通信１１月
号、１２月号では、各役の特集も行います）

PTAの活動ルールは？

大六小PTAの全体的な活動については、配布
済の「 PTAのしおり」をご覧ください。活動
の回数については、以下のようにお願いします

【６年間で１回】
１人のお子様につき６年の間で、１回は本部
役員または委員会を引き受けていただけるよう
お願いします

【１家庭１分担】
委員会を受けない年は、おたすけ隊（係）へ
１回参加していただく１家庭１分担へのご協力
をお願いします

どんな人がやっているの？

本部ってどんなことしてるの？

本部で一緒に活動してくれる方を募集します♪

日ごろよりPTA活動にご理解とご協力をありがとうございます
今年度も後半戦がスタートして１カ月。そろそろ来年度の活動を考える時期になりました

本部役員として活動していただいた
場合、翌年以降兄弟の学年での委員
会は免除になります
【例】
１年、３年、６年のお子さんが通っ
ている時に本部役員になると、
１年生のお子さんが卒業するまで、
どのお子さんの学年でも本部役員と
委員会は免除になるんですよ♪

学校や地域との連携、PTA全体の活動の下支えをしています

＊皆様からお預かりしたPTA会費の管理、入学卒業の記念品や備品の購入など
＊転入転出に関わる対応
＊おたすけ隊の運営
（おたすけ隊は学校や地域の方々だけでは運営できない行事のお手伝いをしていただく
保護者ボランティアです）

＊会議の開催（実行委員会、総会）、会議報告（総会だよりなど） 、PTAの活動報告（PTA通信）

今年のPTA本部役員（１０人）のうち、8割のメンバーが仕事をしながら活動してい
ます！
コンサルタント、システムエンジニア、イラストレーター、調理、接客、事務、家族の
通院介助、医療事務など・・・、職種はさまざまで、フルタイムからパートまで勤務形
態もさまざまですが、リモートを活用しながら、出来る範囲で活動しています



どんな風に活動しているの？

今年度のPTA本部は、新しい事に挑戦したり、時間のかかる作業を減らして、負担軽減
に努めました
その大きな例が、会議です

こんなに負担が減りました♪

お仕事しながら出来るか不安なんだけど…

学校での会議が
多かった

LINE WORKSの活用
（最近CMも放送されてますね！）

リモート体制が強化され、各担当の
都合に合わせてリアルタイムで相談・
報告が出来るように！

お仕事や用事など、予定を
合わせるのが難しかった

＊必要に応じて、学校（ミーティングルーム）での会議もしています
・回数も時間も無理のない範囲で
・集まった時は楽しく‼をモットーに♪

＊各役の仕事は、担当者間（２～３名）で調整し、助け合って進めています

＊ミーティングルームでの会議は、都合に合わせて利用できます
・平日は１６時半まで利用可能
・土曜授業の合間にも（希望があれば日曜日でも）利用可能

以前は・・・ 今年度は・・・

おたよりなどは
全て印刷していた

メール配信、学校ホーム
ページへの掲載へ変更

内容によってに印刷する場合もあ
りますが、かなり負担が軽減されま
した

配布日に合わせて行う、印刷や
配布準備に時間がかかった

実行委員会を
年間６回開催

年間３回へ削減
（各学期につき１回）

特別な議題が挙がった場合、臨時
に開催できるようにして、定例会の
回数を減らしました

活動報告がメインになってしま
い、複数回行うのは時間的負担
が大きかった

PTA総会は
集会形式のみ

必要に応じて書面形式も
可能にしました

集会形式の準備の負担や、開催に
向けての心理的負担が減りました

集会形式は事前準備や、当日の
準備もとても大変でした

大六小の保護者も、お仕事をしている方
が大半の時代になりました。今年度は、お
仕事をしながらでも活動できる形を考えな
がら、作業の効率化に取り組んできました。

みなさん、都合を合わせながら協力して
取り組んでいます。お互いをカバーしあう
気持ちがあれば、働きながらでも得意分野
を活かして活動できます。

PTA通信編集担当の
書記Ａ子です。
フルタイムで働き、平日は地方出
張もあります。文書作成が得意な
ので、リモートでPTA通信を中
心に作成しています。平日は、都
合がつけば参加できますが、
リモートの活動がメインです。



本部のお仕事

会長のおしごと

・PTA活動全体の統括 ・学校、地域との連携

・練馬区小学校PTA連合会、区行政管轄の地域活動諸会合への参加

副会長(3名)のおしごと

・PTA関連行事の事前準備

・実行委員会などの司会・進行

・本部全体のサポート

・学校、地域との連携
・それぞれ庶務、書記、会計の担
当に分かれて連携

【繁忙期】…各役と連動

庶務(2名)のおしごと
・PTA会員の把握
（会員証、転入・転出の対応など）

・おたすけ隊の運営

・地区班関連
【繁忙期】
・6～7月頃と10月の行事前

…おたすけ隊割り振り、行事対応
・1～３月頃

…来年度新入学児への配布物準備

書記(2名)のおしごと

・おたより情報収集、作成、発行
（PTA通信、総会だより、実行委
員会だよりなど）

・PTA総会の資料作成、委任状
（議決権）のとりまとめ

・その他のおしらせの作成、発行

【繁忙期】
・４～５月、年度末…総会の資料作成
・毎月中旬～月末…PTA通信編集発行

会計(2名)のおしごと
・PTA会費の集金と管理

・リサイクル収益金の管理

・ベルマーク活動のとりまとめ

・会計監査の設定と決算書類の作成

・消耗品、備品の管理

・各種請求書、祝い金、各委員会へ
の支払い

【繁忙期】
・６月頃…PTA会費集金
・２～３月…決算書類作成、会計監査準備

少しでも本部の活動に前向きな気持ちを持っていただいた方は、是非一度お
話を聞きに来ませんか？ 女性のみでなく、男性の参加もお待ちしています
（今年度は推薦委員会を発足していないため、なるべく本部から直接の電話勧誘は避けたいと
考えております。少しでも興味を持たれた方は、説明会に来てくださると助かります！）

来年度の活動内容については、まだまだ先が見通せませんが、11月、12月の土曜授業
の日に、PTA本部の個別説明会を行いたいと思います。

後日、アンケート用紙を配布しますので、ご協力をお願いします

本部経験者の声としては、

・やってみたら楽しかった♪
・学校のことがわかって良かった♪
・いろんな学年の知り合いが増えて、子供の
成長や進学の相談ができた♪

・案外、怖くなかった(笑)
・委員長の活動とあまり差がなかった！

…などの声も上がっていますよ♪

・子供たちが楽しく過ごせるといいな
・子供たちが安全に通えるといいな
・子供がお世話になっている学校に
恩返ししたいな

・私でも出来そうかも？！
・なんだか本部って楽しいのかな？！


